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Joaquín Leguina, presidente de la 
Comunidad de Madrid, ha iniciado un 
ciclo de visitas a las distintas comarcas 
con el fin de conocer sus problemas y 

buscar soluciones viables 

Diversos alcaldes del partido de San Lorenzo, entre los que se puede ver a la alcaldesa 
de El Escorial y el alcalde de Alpedrete, asistieron al coloquio con los representantes del 

Gobierno autónomo de Madrid 

Los consejeros de Urbanismo, Obras Públicas, Gobernación y Agricultura y Ganadería, 
que acompañaron al presidente de la Comunidad, Joaquín Leguina, y al alcalde de 

Collado-Villalba en la segunda visita a la región madrileña 

LINEA DIRECTA ENTRE EL GOBIERNO 
AUTÓNOMO Y LOS MUNICIPIOS DE LA REGIÓN 

El presidente de la Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina, 
comenzó una serie de contactos entre los municipios y el Gobierno 
de la autonomía. El primer contacto oficial tuvo lugar en el salón 
de sesiones del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, en presencia 
de 37 alcaldes de municipios correspondientes a la comarca del 

Henares. Arsenio Eugenio Lope Huerta, alcalde de Alcalá, 
manifestó, en nombre de todos, los problemas más importantes que 
afectan al citado partido judicial y que son entre otros el del paro, 

que si para el conjunto de Madrid alcanza un 17 por 100 de la 
población activa, en esa comarca se aproxima al 20 por 100. 

Asimismo el área del medio ambiente suscitó la preocupación de 
los asistentes, haciendo hincapié en dos temas íntimamente 

relacionados, el de las aguas y el de la recuperación de los ríos. 
Destacó la importancia de la sequía y nombró, uno por uno, todos 
aquellos pueblos que están en fase de alerta roja, como Santorcaz 

o Anchuelo, Daganzo, Olmeda, Ribatejada, Algete o Los Santos 

En el terreno de la enseñan
za, al margen de una necesidad 
importante de escuelas infanti
les en la zona y una importan
te carencia de medios para 
crearlos, señaló el hecho de la 
carencia de institutos de BUP 
en algunos pueblos. Destacó 
también la necesidad de estu
diar el tema de la Universidad, 
cuyas autoridades están dis
puestas a una dependencia vo
luntaria de la Comunidad Au
tónoma madrileña aún antes 
de la aprobación de la ley que 
regule cómo se han de transfe
rir estas competencias a las co
munidades autónomas, que po
dría constituir además una ex
periencia piloto dentro del es
tado de las autonomías. 

Finalizó su disertación sobre 
los temas sectoriales haciendo 
referencia a la necesidad de 
que esta comarca tenga una ac
ción cultural coordinada que 
implique no sólo a las institu
ciones, sino también a las enti
dades que desarrollan labores 
culturales, fomentándose la 
creatividad ciudadana. Y ha
bló del tráfico aéreo, incluyen
do el civil y el militar, solici
tando la realización de un estu
dio para una regulación de las 
vías de entrada y salida de 
aviones, con el fin de que los 
ciudadanos de la zona padecie
ran en el menor grado posible 
los constantes ruidos de estos 
vuelos. 

El señor Leguina, a quien 
acompañaban el vicepresiden

te y consejero de Obras Públi
cas y Transportes, César Cima-
devilla; el consejero de la Go
bernación, Virgilio Cano; el 
consejero de Educación, Ma
nuel de la Rocha, y el conseje
ro de Trabajo, Agapito Ramos, 
expuso la necesidad del im
prescindible contacto entre 
municipios y gobierno autóno
mo para la construcción de la 
autonomía. Destacó que su 
idea era la de que los represen
tantes del Gobierno viajen al 
lugar de los problemas, para 
una vez conocidos apoyar las 
demandas de los mismos cuan
to más urgentes sean y menos 
recursos tengan. Precisó la im
portancia de hablar del diseño 
final sobre las decisiones polí
ticas y dijo que «la distribución 
territorial del poder político 
implica distribución sobre la 
capacidad del gasto público. En 
la actualidad esta capacidad es
tá recortada, pues un 80 por 
100 de la misma está en manos 
del Estado central». 

En lo referente a la Comuni
dad Autónoma de Madrid hizo 
varias preciones, destacando 
algunos de los problemas espe
cíficos, entre lo que destacó en 
primer lugar la pretensión de 
que Madrid es diferente, lo que 
supone un perjuicio; en segun
do lugar, la idea errónea de 
que la Comunidad de Madrid 
es artificial: «Pues bien ^-dijo 
el señor Leguina—, en política 
no hay nada natural; a todo se 
llega por acuerdo; a esta Co-

"El paro se 
combatirá mediante 

un proceso de 
reindustrialización" 

munidad se ha llegado por 
acuerdo de los concejales que 
representan a los pueblos de 
Madrid. Habría que recordar 
la unanimidad con que se votó 
la puesta en marcha de la auto
nomía madrileña.» Y en tercer 
lugar, el tan traído y llevado 
tema de la capitalidad, que la 
autonomía tiene que abolir. 
«Quien habla de capitalidad es-

dieron, como en otras ocasio
nes el vicepresidente y conse
jero de Obras Públicas, César 
Cimadevilla, y los consejeros 
de Ordenación del Territorio, 
Medio Ambiente y Vivienda, 
Eduardo Mangada; Agricultu
ra y Ganadería, Luis Mestre, y 
Gobernación, Virgilio Cano. 

En primer lugar intervino el 
alcalde de Collado-Villalba, 
Carlos López, quien pidió a los 
representantes de la autono
mía una mejor asistencia sani
taria, aprovechamiento de los 
recursos hidráulicos, creación 
de mancomunidad de basuras, 
mejoras de los transportes ur
banos y mayor seguridad ciu
dadana. 

Arsenio Eugenio Lope Huerta, alcalde de Alcalá de Henares, flan
queado por Joaquín Leguina, César Cimadevilla y Virgilio Cano, en 
el transcurso de la primera visita de los representantes de la Comuni

dad Autónoma de Madrid a la región 

tá hablando de centralismo, y 
ese tema debe ser despejado.» 
Para terminar pidió racionali
dad para las relaciones entre 
todos y resoluciones de proble
mas con auténtica solidaridad. 
UNA NUEVA FORMA DE 
REPRESENTACIÓN 

POLÍTICA 
La segunda visita a la región 

tuvo lugar en Collado-Villalba, 
lugar donde se dieron cita los 
alcaldes y concejales del parti
do judicial de San Lorenzo de 
El Escorial y otras localidades 
limítrofes. A esta reunión acu-

Por su parte, Joaquín Legui
na explicó qué era la autono
mía como nueva forma de re
presentación política, que exi
ge no sólo la toma de concien
cia de todos los problemas y la 
intervención en los mismos pa
ra su resolución, como forma 
de descentralización de deci
siones políticas y económicas, 
y finalmente como componen
te local, al tratarse de una co
munidad uniprovincial, que 
seguirá asumiendo las compe
tencias y obligaciones de la Di
putación. 

DESCENTRALIZACIÓN 
DE LOS RECURSOS 

SANITARIOS 
En cuanto al tema del paro, 

el presidente de la Comunidad 
señaló que debe combatirse 
mediante un proceso de rein
dustrialización. Y respecto al 
tema de la sanidad aseguró que 
se hará lo posible para conse
guir una descentralización de 
los recursos sanitarios con los 
que en la actualidad cuenta 
nuestra región. 

César Cimadevilla, por su 
parte, manifestó que para el 
próximo mes de enero los dis
tintos organismos que se ocu
pan del abastecimiento del 
agua serán transferidos a la 
Comunidad de Madrid y se 
fundirán en un solo órgano 
gestor, con lo que se logrará el 
establecimiento de una tarifa 
única en toda la región y la 
unión de todos los recursos pa
ra el abastecimiento general. 

El consejero de Urbanismo, 
Eduardo Mangada, fue muy 
bien recibido por todos los al
caldes, y al término de su ex
posición, en defensa del urba
nismo, con frases como «la me
jor garantía del medio ambien
te es la ordenación del 
territorio», o «los déficits de 
hoy son hijos de los falsos be
neficios de los años anteriores» 
y «la defensa de la naturaleza 
es una nueva cultura que debe 
ser defendida desde todos los 
campos, pero principalmente 
desde la educación», arrancó 
aplausos de los asistentes. 

Por su parte, Luis Mestre 
apuntó que se potenciará la ga
nadería de la zona y se ayuda
rá a los ganaderos, siempre que 
ellos mismos también se ayu
den. 

Y el consejero de Goberna
ción, Virgilio Cano, puso a dis
posición de los asistentes el 
área de cooperación, aseguran
do que las puertas de su despa
cho están abiertas a cuantos al
caldes y concejales quieran ir a 
aportar ideas, soluciones o sú
plicas. 
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